

Vortrag über das Bauingenieurwesen im Rahmen des Berufsinformationstages am Friedrich-König-Gymnasium (FKG) in Würzburg am 05.03.2016

Auch in diesem Jahr war das Interesse am Vortrag unseres Kammermitgliedes Dipl.-Ing. (FH) Frank Ehrenfels zum Bauingenieurwesen beim Berufsinformationstag (BIT) am FKG in Würzburg mit am größten. Trotz des vielfältigen Angebots von weiteren Berufs- und Fortbildungsmöglichkeiten interessierten sich ca. 25 % aller Schülerinnen und Schüler in vier Vortragsrunden am Berufsbild Bauingenieurwesen.

Die in den einleitenden Worten des Abiturientenberaters der Bundesanstalt für Arbeit Würzburg, Herrn Jörg Bauer, enthaltenen Hinweise z.B. hinsichtlich der Problematik in der Berufswahl und den späteren Möglichkeiten, lassen beim Bauingenieurwesen auch noch spätere Anpassungen offen. Damit bietet dieses Studium eine sichere Zukunftschance auf ein erfülltes Berufsleben.

Mit dem Vortrag sollte den Schülerinnen und Schülern vermittelt werden, was Bauingenieure leisten, wo ihre Einsatzbereiche sind, wie vielschichtig das Berufsbild ist aber vor allem wie wichtig heute und zukünftig kompetente Bauingenieure zur Bewältigung der anstehenden Herausforderungen sind. Um hier bestmögliche Information zu gewährleisten wurde den Schülerinnen und Schülern auch noch umfangreiches Info-Material und Ansprechpartner bei der Bayerischen Ingenieurekammer-Bau mit auf den Weg gegeben.

Der Vortrag stellte unter anderem die Voraussetzungen zum Studium nochmals heraus, die Ausbildung in den verschiedenen Fachdisziplinen sowie die spätere Anwendung in der Praxis. Dabei wurden neben den traditionellen Bereichen wie der Tragwerksplanung, der Baubetrieb oder die Begutachtung und Instandsetzung an Bestandsgebäude auch weitläufigere Bereiche wie Projektentwicklungsarbeit, Projektmanagement oder städtebauliche Anforderungen mitgeteilt.

Ein großer Dank und ein großes Lob muss an dieser Stelle nochmals an die Veranstalter gehen. Die durch das G8 gezwungenermaßen sehr jungen Abiturienten müssen möglichst frühzeitig über mögliche Lebensgestaltungsmöglichkeiten informiert werden damit eine optimale Entscheidungsbasis entsteht. Diesen Anforderungen wurde der BIT am FKG voll gerecht. Nach Aussage von Herrn Bauer ist das FKG die einzige Schule in Würzburg, die in dieser Form ihren Schülerinnen und Schülern entsprechende Unterstützung bietet.

Die Erfahrungen aus der Veranstaltung darf uns alle zuversichtlich stimmen, dass wir bald weiterhin mit vielen jungen, engagierten und interessierten Kolleginnen und Kollegen zu tun haben werden.

Teilnehmende FKG-Schüler mit Interesse am Beruf des Bauingenieurs



Text / Bild: Dipl.-Ing.(FH) Frank Ehrenfels